



Termine

- 16.11. Pädagogische Ganztagskonferenz**
(Info-Schreiben bereits in der Röntzelpost)
- 18./19.11. Lernentwicklungsgespräche Jg.9 + 10**
- 17.11. Marktplatz der weiterführenden Schulen - Die FSS stellt sich vor**
Schule Neubergerweg
- 23.-26.11. Das Klima-Iglu des Plantentariums zu Gast am Timmerloh**
- 23.11. Klima-Abend**
ab 17:30 in der Pausenhalle Timmerloh
- 25.11. Lehrerkonferenz**
14:00 bis 16:00 Aula
- 01.12. Projekttag** (gesonderte Informationen folgen)
- 03.12. Nikolausbasar**
ab 16:30 Uhr in der Pausenhalle Timmerloh
- 07.12. Weihnachtsmärchen für Jg.5** (Infos durch Tutoren)
- 09.12. Lehrerkonferenz**
14:00 bis 16:00 Aula
- 10.12. Schulkonferenz**
19:30 Lehrerzimmer Timmerloh
- 17.12. Klassentag**
- 18.12. Letzter Schultag**
mit Weihnachtsfeiern in den Jahrgangsstufen (gesonderte Informationen folgen) Unterrichtsende nach der 4. Stunde
- 04.01.2016 Erster Schultag nach den Ferien**

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen, liebe Schüler!

Die Fritz-Schumacher-Schule ist Umweltschule geworden!

Für zwei Projekte im letztjährigen Jahrgang 5 und 7 darf sich die FSS zum ersten Mal „Umweltschule in Europa/Internationale Agenda 21-Schule“ nennen.

Frau Merz und Frau Ohning haben mit ihren Klassen ein Projekt zum Schutz von Walen und Delfinen/Plastikmüll in den Weltmeeren gestaltet. Stoffbeutel bedrucken, Schlüsselanhänger aus Holz sägen und Origami-Wale basteln waren nur einige Mitmachangebote am Tag der offenen Tür 2015. Nebenbei leisteten die Schülerinnen und Schüler Aufklärungsarbeit zum Schutz von Walen und Delfinen. Dadurch sammelten sie so erfolgreich Spenden, dass sogar zwei einjährige Patenschaften für Wale und Delfine ermöglicht werden konnten.

Herr Grützner war bei Wind und Wetter mit seinen WP-Kurs Biologie/Ökologie am Raakmoorgraben aktiv. Mit gezielten Maßnahmen erhöhte der Kurs die Artenvielfalt von Tieren und Pflanzen rund um den Graben. So hilft zum Beispiel die Einbringung von Totholz als sogenannter „Strömungsenker“ dafür, dass die Fließgeschwindigkeit des Grabens wieder erhöht wurde und neue Lebensräume für Kleinstlebewesen entstanden sind.

Unser Jahresthema „Klima“ –

Teilnahme am Foto-Klima-Projekt

Wo kann ich die Spuren des Klimawandels sehen? Wie wird die Welt im Jahr 2050 aussehen? Warum sind die Themen Müll, Wasser, Verkehr und Ernährung im Zusammenhang mit dem Klimawandel so wichtig? Über diese und andere Fragen werden sich verschiedene Kunstkurse in den nächsten Monaten ein „Bild“ machen. Dabei sollen auch die entstandenen Klimaschutz-Tipps im Rahmen der Projektwoche in Jahrgang 9 bildlich festgehalten werden. Ein Team von Profi-Fotografen begleitet das Projekt und berät die Jugendlichen, wie aus ihren Ideen gute Fotos werden. Eine Fachjury

wählt die besten zehn Beiträge aus und prämiert sie mit wertvollen gestifteten Sachpreisen im Gesamtwert von 10.000 €. Weitere Informationen:
<http://li.hamburg.de/fotoklima/>

Klima-Woche und Klima-Abend – Das Klima-Iglu kommt vom 23.-26.11.15 an den Timmerloh

Das Referat für Umwelterziehung und Klimaschutz des Landesinstituts Hamburg stellt der FSS das Klima-Iglu – ein mobiles Planetarium – kostenlos zur Verfügung. Das Klima-Iglu widmet sich mit seinen halbstündigen Programmen den wichtigen Fragen des Umwelt- und Klimaschutzes und lässt nicht nur Schülerinnen und Schüler verstehen, wie komplex Ursache und Wirkung sind. Weitere Informationen:
<http://www.planetarium-hamburg.de/sterne/klima-iglu/>

Neben Schulklassen aus unserer Nachbarschaft, werden auch viele Klassen unserer Schule an einem der Schulvormittage das Klima-Iglu besuchen.

Im diesem Rahmen möchten wir auch interessierte Eltern, Großeltern und Freunde am 23.11.15 (ab 17:30 bis 20:00 Uhr) in die FSS einladen. Es wird zu jeder halben Stunde eine Vorführung geben, etwa 20-25 Personen haben im Klima-Iglu bequem Platz. Abgerundet wird der Abend durch die Ausstellung der Ergebnisse aus der Projektwoche des Jahrgangs 9, der sich intensiv mit den Themen „Klimawandel“ und „Klimaschutz“ beschäftigt hat.

Bitte schicken Sie bei Interesse am Klima-Abend – unter Angabe der Teilnehmerzahl - eine E-Mail an Cordula Sembach (sem@fss-hh.de).

Wie geht es mit dem Umwelt- und Klimaschutz an der FSS weiter?

Wir haben uns erneut für die Auszeichnung „Umweltschule in Europa“ beworben und möchten mehr und mehr die gesamte Schulgemeinschaft mit in die Projektarbeit an Themen des Umwelt- und Klimaschutzes einbeziehen.

Das Projekt des fünften Jahrgangs zum Thema „Plastikmüll in den Weltmeeren“ wird wieder durchgeführt, um so die Schulgemeinschaft aufzuklären und die Patenschaften fortsetzen zu können. Im Rahmen des AuB-Unterrichts in Jahrgang 8 steht das Thema „Kunststoffe“ auf der Agenda, WP-Kurse werden Slogans für die schuleigenen Jutebeutel entwerfen, die zum bewussteren Umgang mit Plastik aufrufen sollen. Ein jahrgangsübergreifenden Umwelt-Aktionstag zum Thema „Plastikmüll“ soll in einer gemeinschaftlichen Sammelaktion von Plastik in der Schulumgebung münden.

In einem zweiten Projekt soll der Schulgarten noch mehr in den Fokus der Schülerschaft rücken. Der Schulgarten/das Schulgelände soll „bienenfreundlicher“ werden, einzelne Kurse werden sich mit bienenfreundlichen Pflanzen beschäftigen, diese pflanzen und pflegen. „Insektenhotels“ sollen gebaut und aufgehängt werden. So wird die FSS wieder einen kleinen Teil zum Erhalt der Tier- und Pflanzenvielfalt auf unserem Planeten leisten.

Künftig werden diese und viele weitere Aktivitäten rund um den Umwelt- und Klimaschutz über die neue Umwelt-AG – bestehend aus Wally Brandler, Karen Fröhlich, Jennifer Merz, Heike Ohning, Sören Reichardt, Cordula Sembach und Andreas Solinger - koordiniert.

Das Kesselhaus-Theater e.V. präsentiert in der Fritz-Schumacher-Schule (Aula Timmerloh)

„*Stirb schneller Liebling*“ - Eine Kriminalkomödie von Hans Schimmel

Eintritt: Erwachsene 8,-€, Schüler/innen 4,-€

Samstag, 21.11.15, 19:00, Einlass ab 18:30 Uhr
Sonntag, 22.11.15, 16:00, Einlass ab 15:30 Uhr

Nikolausbasar
3. Dezember, 16:30 bis 18:30

An diesen Tagen können neue 5.Klässler/innen und ihre Eltern unsere Schule kennenlernen. Wir freuen uns auf euren/Ihren Besuch!!

Nikolausbasar, Donnerstag, 3.Dezember 2015, 16.30 bis 18.30 Uhr

Informationsabende für Eltern neuer 5.Klässler: Dienstag, 8. Dezember 2015 und Donnerstag, 21. Januar 2016, jeweils 19.00 Uhr

Tag der offenen Tür, Samstag, 9. Januar 2016, 11.00 bis 13.30 Uhr

Die Anmeldewoche ist vom 1. bis 5. Februar 2016